

# 泉小だより

令和6年10月18日 No.7 佐久市立泉小学校 文責:教頭

合言葉 「対話 ~自分のことを自分の言葉で~」

## 2年生の学びの姿に学ぶ

10月2日(水)に、泉小学校で生活科の授業公開を行いました。佐久地区から54名の先生方が集まり、2年2組の子どもたちの生活科の授業を参観しながら研修を深めました。

2年2組は、牛乳パックを使って紙すきをしています。1年生の時は、はがきを作りましたが、2年生になって「折り紙に使えるくらい薄い紙をすくことができないか」「細かくしたパルプを固めるとなにか立体作品が作れそうだ」とアイディアが広がり、ひとり一人が『紙』と向き合っています。

授業の中で、願い通りに薄い紙ができたけれど、絵を描いていると穴が開いてしまった、という場面がありました。担任の先生に声をかけられたその子は、「薄すぎて穴が開いちゃった。」と自分の言葉で語り、「どうしようか。」という問いかけに「破れないような薄い紙を作る。」といって紙すきに向かいました。薄いけれど破れない紙にするにはどんな加減で作ればいいのか、友だちに聞いたり一緒に作ったりする姿がありました。また、別のところではパルプに色をつけるために出していた絵の具を、自分たちの手に塗り始める場面がありました。一見紙すきとは関係ない行動のように思えますが、参観された先生方からは、「絵の具のついた手を重ね、色が混じっているところと混じらないところがあることに気づき、楽しんでいた。一見関係ないことをしていると思いがちだが、ちゃんと子どもたちは追究していた。」というご意見をいただきました。

学びの主体は子どもたちです。教師は「教える人」から「学びの伴走者」へと変わろうとして

います。周りの友だちとたくさん関わり合いながら、自分が追究したいことにとことん打ち込み、自分のやったことをみんなに伝えたくてたまらない2年生の学びの姿から、教師として子どもたちの学びを支えるとはどういうことなのか、参観された先生方とともに考え、学ぶことができました。





## 6年生 修学旅行に行ってきました

9月25日、26日に、6年生は修学旅行に行ってきました。佐久平駅から新幹線に乗り、上野の国立科学博物館、浅草、国会議事堂を見学しました。昼食に、浅草でもんじゃ焼きと焼きそばを食べました。班ごとに鉄板を囲み、お店の方に作り方を教えていただきながら自分たちで作って食べました。味だけでなく、作る時間も楽しむことができました。2日目は横浜方面に行き、八景島シーパラダイスで班行動見学をして、カップラーメンミュージアムに行きました。

1日目に、浅草でお土産を買っているときに少し雨に降られましたが、二日間全員元気にすべての見学を行うことができました。旅行のしおりを見ながら行動したり、集合時間を意識して班での見学を楽しんだりしていました。互いに声を掛け合って行動する姿がとても温かく、頼もしかったです。



『なかまを思って』過ごした2日間でした。声を掛け合い、協力して楽しい時間をたくさん作った6年生。 思い出がたくさんできた修学旅行になりました。

← (国立科学博物館にて)

#### 5年生 稲刈り

5月に田植えをした稲が大きく育ち、稲刈りを行いました。お米作りをご指導いただいている 松本さんから、事前に稲の縛り方を一人一人教えていただき、教室で練習しました。やっていく うちにどんどん手際よくなり、力を合わせて全部の稲を刈り取ることができました。田んぼに植 えたときには5,6本だった稲が、その何倍にも分けつしてたくさんのお米が実りました。地域 の皆様のおかげで、体験を通して学ぶことができて本当に感謝です。

#### 3年生 社会見学(地域めぐり)

3年生は、1 学期に泉小学校の学区を歩きながら「あの高い建物は何だろう?」と佐久合同庁舎に疑問を持ちました。そこで、実際に合同庁舎の見学に行きました。佐久合同庁舎に小学生が

見学に行くことは今までなかったそうですが、快く受け入れていただき、どんな仕事をしている場所何か、何があるのかを見たり聞いたりしました。

昨年度から泉小学校で大切にしている「みつける」こと。子どもたちが見つけた疑問ややってみたい、調べてみたいという思いを大事に受け止め、一緒に追究していきたいと思います。



### 11月までの主な行事予定

10/29 日 (火) クラブ (最終)

30 日 (水) 佐久音楽鑑賞会

31 日 (木) 就学時健康診断 (会場:野沢小) (1,2年3時間授業)

11/1日(金) なかよし月間 ~29日 4年親子レク・学級 PTA

5日(火)児童会⑦

7日(木)6年県立歴史館見学

11日(月)相談週間 ~29日 6年あすチャレ

12 日 (火) PTA 運営委員会④ 2 年遠足

13日(水)4年社会見学

11/14 日 (木) 佐久市学事職員会学年会のため 全校 3 時間授業 13:00 下校 1

15 日 (金) 人権授業参観 5 年収穫祭 下校 14:05 PTA 講演会 学級 PTA

16日(土) ドッチボール大会

18日(月)3年社会見学

22日(金) まちゼミ 4, 5,6年

28日(木)来入児1日入学

第2回来入児保護者会 全校4時間授業 下校14:00

学校運営 CS 推進委員会

※各行事とも、状況に応じて変更になる場合があります。

※11 月 15 日 (金) の PTA 講演会は、野沢中学校区 PTA 講演会を兼ねます。他校からの参加者もあると思います。保護者の皆様も、ぜひご参加下さい。ともに学びましょう。

今年度は、心理カウンセラー・ビジョントレーナー 河岸利佳先生を講師にお招きし、自己愛や自己肯定感が上がっていくステップ、ペアレントトレーニングをスムーズに行うための前段階、そして『やる気と自信』が生まれてくる過程を河岸先生と一緒に学び合いたいと思います。

## ♪音楽会 放映日のお知らせ♪

令和6年度泉小学校校内音楽会が、佐久ケーブルテレビで放映されます。 放映日は11月20日(水) 19:00からです。是非ご覧下さい。

## 交通安全 一街頭指導より一

泉野区の中央の道路は両側に歩道があります。歩道橋の位置とのつながりで、西側の歩道を登下校時に利用しています。東側の歩道より狭いので、友だちとおしゃべりをしながら並んで歩くと車道にはみ出てしまいます。大変危険なので、一列で歩道を歩くようにしましょう。8月の集団登校の際は、しっかり1列に並んで歩くことができました。それから一ヶ月半がたちますが、今の歩き方はどうでしょうか。休日も横に並んで車道に出ないように気をつけましょう。